

1935

Washington, Dic. 15, 1974.

Sr. Dn.
Patricio Aylwin
PDC
SANTIAGO.-

Estimado Patricio:

Te incluyo la traducción de una entrevista que me hizo en noviembre, un periódico universitario cuyo Director fué alumno mío.

Confío en que estaremos todos de acuerdo que el esquema de "libertad económica bjo un régimen de dictadura; y capitalización privada de los sacrificios colectivos" está desintegrándose y continuará haciéndolo cada vez más rápidamente. Es muy probable que no pueda mantenerse ni siquiera un año más. Ni tampoco, por razones obvias, la actual Junta Militar.

El dramático y doble sucesivo fracaso de la U.F., ayer, y del Capitalismo aún amparado por la dictadura, hoy; el reconocimiento instintivo de la gravedad de los problemas que enfrenta el país, cuya solución está mucho más allá de lo que puede lograrse con "medidas técnicas" o meras apelaciones a la "reconciliación", habrán creado la base psicológica indispensable para la aceptación de las metas y exigencias de una nueva política auténticamente revolucionaria, realista y sostenida por la nación como un todo...incluyendo a la mayoría de las Fuerzas Armadas.

Hay ahora una oportunidad que raramente se presenta: la de transformar los fracasos, las desgracias, amargas experiencias y frustración, en el punto de partida para un nuevo estado de ánimo colectivo en que el país entero siente y entiende que está "con la espalda contra la pared" y que sólo tiene salida a base de un gigantesco esfuerzo solidario, de creación y transformación. En procesos históricos de esta magnitud y desafío, el error que se transforma en verdadero crimen, es "achicar" la naturaleza del problema, proponerse soluciones a medio camino.

Por lo que toca al PDC te ruego hacer conocer mi opinión en donde corresponda dentro del Partido. Limitándonos a la situación actual, la resumo en dos puntos concretos: (1) Negarse a participar o a comprometerse en esquemas pseudo-democratizantes que sólo servirían para asociar al PDC en la hora undécima con la Junta, compartiendo las consecuencias de la quiebra y dilapidando el auténtico potencial revolucionario en formación. (2) Mantener al Partido unido y firme mientras tiene lugar el inevitable cuestionamiento del actual programa de gobierno, por las propias Fuerzas Armadas. Cuestionamiento que llevará, muy probablemente de un modo incruento, a la formación de un segundo gobierno militar con participación civil, y con otras metas, otros métodos y otras fuerzas sociales de apoyo.

Para que esto ocurra, es necesario que el PDC y las demás fuerzas de Izquierda, junto con el pueblo en general, la juventud, las Iglesias, las Universidades, etc. permanezcan como fuerzas disponibles para un nuevo gobierno alternativo. Es precisamente esta actitud la que hará posible que esa alternativa se materialice.

De lo que nosotros hagamos dependerá en gran medida que los sufrimientos acumulados y la oportunidad latente que se acerca, no se malogren lastimosamente.

Un cordial saludo de Pascua y Año Nuevo.

Radomiro Tomić

¿quién dice? - frustración

OK

OK

¿? OK